
未来产业 ， 怡克伟士还会

继 续 注 重 在 吉 隆 坡 的 产 业 发

展 ， 包 括 将 推 介 在 鹅 麦 的

EkoGateway

综合产业计划。

林景清透露也已获得政府

拨款

1

亿

1700

万令吉 ， 针对

该项计划的基本设施和鹅麦河

流美化和提升。

EkoGateway

综 合 产 业 计

划 分 成 两 岸 ， 由 被 喻 为 “臭

河” 的鹅麦河分隔着。

因此 ， 怡克伟士计划清理

该河流 ， 美化两岸 ， 最后就可

以打造吃喝玩乐的休闲区。

他解释 ， 整个发展计划是

通过收购附近小面积土地 ， 整

合后， 重新规划发展。

预计发展的元素包括服务

式公寓 、 酒店和零售元素 ， 发

展总值预估达

25

亿令吉 ， 发

展期限则到

2022

年完成。

鹅麦河除臭名打造休闲区

林景清笑称

“环保因为吝啬”
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林景清说 ， 怡克伟士所有

的永续点子都来自大道的发展

经验。

想办法节省能源

“为了节省成本 ， 我们会

不断想办法节省能源 ， 包括减

少使用电流。 ”

他续说 ： “我要想到这些

资产能否持久

50

年 ， 即使是

电能 ， 也会考虑到以后可能缺

乏燃油和燃煤等原料 ， 所以想

要使用再生能源。 ”

最近 ， 该公司也跟随大马

建筑工业发展局 （

CIDB

） 到

美国哈佛大学设计学院 ， 出席

为 期

2

天 的

Zofnass

Programme for Sustainable

Infrastructure

研讨会。

Zofnass Programme

是 一

项旨在推行基本设施永续标准

的计划 ， 专门研究一套标准和

知识。

林景清说 ， 该公司也参与

了该项计划 ， 并把公司的工程

提供给相关的研究团队以做出

环保评估。

EkoRiver Centre

构 想 图 ， 该

商务中心将是吉隆坡河畔城市

的中心。

怡克伟士为政府美化和清

理河流的代价 ， 换得沿岸和附

近的土地 ， 累积地库 ， 作为未

来发展。

林景清解释 ， 政府将重估

该区的一些政府保留地 ， 该公

司完成河流美化和清理工作 ，

及对沿岸的一些旧大厦或设备

如学校等翻修后 ， 换得同等价

值的土地。

该项计划短期内将与政府

正式签约 ， 预计动工

2

年后可

完成， 为该区带来新面貌。

4

产业总值

29.9

亿

目前 ， 已计划的吉隆坡河

畔城市有

4

个产业项目 ， 发展

总值料达

29.9

亿令吉。

这包括

EkoRiver Centre

商

务中心 、 店铺加服务式公寓发

展 计 划

EkoQuay

、

EkoTitiwangsa

和

EkoAvenue

。

其 中 ，

EkoRiver Centre

占

地

6.59

英亩 ， 有购物中心 、 办

公楼和酒店 ， 也是水上德士的

终站。

同时 ， 这个商务中心将与

周 围 的 道 路 连 接 ， 包 括 彭 亨

路 、 白沙罗淡江大道延长计划

（

DUKE2

） 。

届时 ， 车主可以将该商务

中心视为中站 ， 把车子停在这

里 ， 再 转 向 吉 隆 坡 市 其 他 地

方。

美化河流换得沿岸土地

发展大道启发永续点子

林景清认为 ， 综合型发展

计划才算是永续的发展计划 ，

因为居民可以在一个产业内搞

定本身的日常生活。

他举例 ： “就像吉隆坡河

畔城市 ， 我们的发展计划都尽

量不要用到额外的能源 ， 或者

要尽量节省能源。 ”

他笑说 ， 自己环保意识都

是因为吝啬。

“行家都笑我很吝啬 ， 但事

实证明我的方法最高效率 、 节

省成本 ， 甚至节省能源 ， 也备

受认同。 ”

他 举 例 ， 该 公 司 在

DUKE

大道的收费站上安装了太阳能

电板 ， 早上供应电流给国能 ，

以再生能源卖钱 ， 晚上就向国

能买电流， 节省电费成本。


